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Y, en segundo lugar, para construir esa sólida red de 
seguimiento y trazabilidad, lo que hemos hecho es… y lo que 
vamos a hacer es…, lo estamos haciendo y vamos a seguir, es 
la contratación de 1 .210 contratos de atención primaria .

Yo no he dicho jamás, en ningún momento, que los auxiliares 
administrativos o los celadores fueran a llevar a cabo ningún 
seguimiento de la trazabilidad de los casos positivos, nunca . 
Yo dije que ese personal venía a reforzar atención primaria 
para que los equipos, dígase médicos y enfermeras, junto con 
el personal de salud pública pudieran llevar a cabo, una vez 
detectado un positivo, la trazabilidad y el seguimiento para 
impedir que el coronavirus fuera propagándose . Eso es lo que 
dijimos y en eso nos mantenemos .

Y hoy mismo, mientras estamos aquí, en estás Cortes, está 
celebrándose una videoconferencia entre el personal de 
recursos humanos de la conselleria de sanidad y también 
todos los sindicatos, a los que estamos trasladando toda esta 
información . Y, claro, ¿contaremos con qué? Con enfermeras, 
que, como hay muy pocas en bolsa, poquísimas, porque 
hemos tenido que incorporarlas también en su momento a 
atención primaria y a hospitales, queremos contar también 
con las enfermeras…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…que concluyan ahora su curso de formación .

Señora Giraldo, si tiene alguna vez alguna duda, si cree que la 
información que le ha llegado…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyora .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…puede que no sea lo precisa que quiera, tiene a la conselleria 
de sanidad y a esta consellera para responderle a todas las 
preguntas por escrito o si quiere venir, en cualquier caso, a 
ver la documentación que sea necesaria…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…Porque a transparencia, desde luego, no nos van a ganar . 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta que formula l’il·lustre diputat Miguel Barrachina… 
(Veus) Senyories, per favor .

Pregunta que formula l’il·lustre diputat Miguel Barrachina a 
la consellera d’agricultura i desenvolupament rural .

Quan vosté vullga, senyoria .

Quan vosté vullga, senyoria .

 
El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

El sector de la agricultura, señora consellera, como bien 
sabe, nuestros agricultores y nuestros ganaderos no están 
pasando el mejor de sus momentos, viven una circunstancia 
muy difícil, recuerde la manifestación masiva en la cual 
se denunciaba: basta ya de engaños . Y, ahora, con la 
desaparición de parte de su distribución con la desaparición 
de parte del turismo, viven una situación muy comprometida .

Nuestros agricultores y ganaderos, que son quienes han 
hecho posible que esta pandemia no fuese a mayores, 
llenando, con su esfuerzo y con su sacrificio diario, nuestra 
despensa todos los días, prestando sus tractores para la 
desinfección gratuita de nuestros municipios y de nuestras 
ciudades, merecen un mejor trato .

Sabe que le reclamamos en el presupuesto, sin éxito, que 
elevase la subvención para los seguros agrícolas . Usted, 
su conselleria, recibió de la mano del Partido Popular una 
herencia récord . En circunstancias difíciles y siendo conseller 
don José Ciscar, de 2012 a 2015, se subió la subvención 
para los seguros agrarios, de 21 a más de 24 millones, récord 
nacional del que usted todavía disfruta . Sin embargo, esta 
es la última orden, ya con más de 24 millones, de 2015 
promulgada por la conselleria en aquella etapa . Ahora, sin 
embargo, vivimos cinco años de congelación .

Pero no todo se ha congelado . En estos cinco años hemos 
visto nacer, con 550 periodistas, aparatos de propaganda, 
como À Punt, que pierden 65 millones de euros al año . Su 
conselleria, en solo un año, ha aumentado el presupuesto suyo 
en personal en el 16 % .

Y, sin embargo, esa congelación es injusta . Usted 
se comprometió a elevarlo en 2 millones, cantidad 
manifiestamente insuficiente y que mi grupo le pide que 
repare y eleve en una cuantía superior para evitar que el actual 
presupuesto en vigor sea, como definieron las organizaciones 
agrícolas, absolutamente humillante para los agricultores .

Gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable consellera a la pregunta formulada .
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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Bé . Senyor Barrachina, vosté feia una pregunta, diu: «¿Prevé 
su conselleria elevar la aportación de la Generalitat al seguro 
agrario con motivo de la pandemia?» I la contestació era que 
sí, perquè a més, vosté ho sap, perquè jo mateixa ho vaig 
anunciar en compareixença en este mateix hemicicle . Fa 
referència al senyor Ciscar com a exconseller .

Jo crec que vosté podria preguntar-li al senyor Ciscar, si 
algun agricultor, en una resolució com eixa que no detrau el 
percentatge d’aportació que fa la Generalitat, ha vist reduït 
eixa aportació de la Generalitat perquè hi haja una línia 
pressupostària en 24, en 26 o en 28 . Jo crec que vosté hauria 
de saber que va a raó dels sol·licitants . Que tu tens una 
partida, que fins i tot si eixa partida aparentment es quedara 
curta no va en detriment dels agricultors sinó que es queda 
com a deute que s’ha d’anar pagant a l’any següent .

I això és el que normalment passa sempre . Nosaltres 
continuem pagant quan hi ha més demanda perquè la 
cobertura, en percentatge, de l’aportació que la Generalitat 
fa a eixe agricultor està garantida . I el que els agricultors 
pensaven –perquè, a més, vostés es van encarregar d’anar 
movent eixa idea– que anàvem a retallar l’aportació 
percentual del que la Generalitat està disposada a contribuir 
en assegurances agràries –vostés pensaven que anàvem a 
retallar-lo– i, efectivament, no va ser així .

Eixa ordre no retalla eixa aportació percentual . I 
precisament, en eixa ordre que es pública des d’abril d’este 
any, les organitzacions agràries feren notes de premsa 
agraint que la Generalitat no haja minvat en cap cas 
l’aportació que fem . De fet, la major comunitat autònoma 
–ho torne a dir– que aporta en assegurances agràries . I 
de fet –ho torne a dir– la retallada de 80 milions d’euros 
en assegurances agràries que feu Mariano Rajoy, el Partit 
Popular en el govern de l’estat, és qui hi ha posat en una 
situació crítica, respecte a les assegurances, als agricultors 
valencians .

Aixina que vosté no sé quin exemple vol donar en esta 
pregunta .

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Acabarà, senyories, acabarà de formular la pregunta . Senyor 
Barrachina, té vosté . . .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias . Muchas gracias, señor presidente .

Ya sabía yo que iba a ser Mariano Rajoy el culpable de la 
congelación por quinto año consecutivo de la aportación de 
Compromís a los seguros agrícolas . Rajoy .

Yo lo que le pido es que mire al gobierno actual . Luis Planas, 
ese ministro que vino aquí ayer a decir que los citricultores se 
pusieran las pilas . Él que comparte gobierno con el todavía no 
cesado Marlaska . Un gobierno que solo se pone las pilas para 
destituir guardias civiles y para frenar inspecciones y ocultar 
la verdad . (Aplaudiments)

Ese Luis Planas que comparte gobierno con la ministra de 
Podemos, que se acuerda que dijo aquello de: Vamos a luchar 
contra la esclavitud en la agricultura . Y que en las encuestas 
que van a pasar ustedes –porque comparten la competencia– 
pregunta sobre si hay trabajadores en el campo con 
magulladuras, sobre si hay alambradas y guardianes . Esos son 
test y son preguntas y son cuestionarios que su gobierno, no 
el de Mariano Rajoy, está realizando .

Y si estos son sus socios, socialistas y podemitas, ustedes no 
son menos . En esta pandemia han recibido ya la amenaza 
–y lo verán– de demandas por parte de federaciones 
taurinas, de la asociación de ganaderos, por discriminar la 
fiesta dels bous al carrer . Y ha recibido, además, de todas las 
asociaciones, no de aquellas que yo he citado anteriormente, 
de todas, que su carácter ha sido un carácter absolutamente 
–se lo repito– «absolutista», tal y como recogen con la 
confección de las ayudas .

Concluyo, señor presidente, diciéndole que, hombre, no mire 
a Rajoy, mire a Luis Planas, mire a la ministra Yolanda Díaz, 
que son dos auténticos bochornos para agricultores como los 
valencianos que se dejan la piel en el campo todos los días . 
(Aplaudiments) (Se sent una veu que diu: «Muy bien»)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable consellera .

 
La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Barrachina, le puedo asegurar que el ministro Luís 
Planas sabe lo crítica que es esta consellera, en muchas 
ocasiones, con la política estatal y europea respecto al campo 
valenciano .

Pero, claro, hay que intentar ser un poco justos . El 
presupuesto general del estado que ustedes no apoyaron –a 
propuesta, siendo ministro Luís Planas– subía los seguros 
agrarios y ustedes votaron en contra . Así que hay que ser un 
poco justos .

Y, claro, usted dice: No, no me hable de Rajoy . Mire, en 
2011, el último año (veus) de Rodríguez Zapatero había una 
aportación del estado de 281 millones de euros a los seguros 
agrarios . (Veus) Dos años después, se produjo un recorte de 
80 millones de euros . Del 2011 al 2012, ustedes, con Rajoy 
en el gobierno, recortaron 30 millones de euros . Y del 2012 
al 2013, ustedes, en el gobierno, recortaron 50 millones de 
euros . (Veus) 

Eso fue lo que hizo que…
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria, per favor .

 
La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

 . . .el señor Ciscar y el gobierno del Botánico tuviéramos que 
subir la aportación…, (veus) si usted sabe que se ha…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

…es una modificación presupuestaria para subir 2 millones 
de euros la partida de seguros agrarios . Entonces, eso es lo 
que hace que el gobierno valenciano tenga que salir para 
compensar los recortes que ustedes en el gobierno del 
estado hicieron .

Les digo más . ¿Saben quién voto…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria, per favor .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

 . . .esos recortes de 80 millones de euros a los seguros 
agrarios? Miren, lo votó, no, Cayetana Álvarez de Toledo, 
Pablo Casado, Esteban González Pons, Manuel Cervera, 
Belén Hoyo . Y, ¿saben quién más? (Se sent una veu que diu: 
«Todos, claro») El 11 de julio . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories .

 
La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

 . . .del 2012, (veus) cuando Rajoy fue al Congreso de los 
Diputados a anunciar también esos 50 millones de recortes 
del 2012 al 2013 en seguros agrarios, una magnífica 
intervención de lo que simbolizaba para ustedes esos 
recortes y la gente a la que les iba a afectar, se llamaba 
Andrea Fabra, y allí dijo: Que se jodan . Eso es lo que ustedes 
hicieron con los agricultores valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Passem a la següent pregunta que formula l’il·lustre diputat 
Emigdio Tormo a la consellera d’agricultura . . . (Veus) Senyor 
Tormo . . .

El senyor Tormo Moratalla:

(Inoïble) ... no sé por dónde voy a tirar .

El senyor president de les Corts Valencianes:

 . . .formule vosté la pregunta a la consellera d’agricultura .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente .

Voy a apelar brevemente a su benevolencia y a su mano 
izquierda –claro, la derecha no podría– simplemente, para 
hacer una reflexión cuando apelamos también y hacemos 
mención al golf y tal .

El que les habla no es jugador de golf –me pasa como a los 
toros, no me gusta– pero reconozco que aporta miles de 
millones de euros y miles de puestos de trabajo a la economía 
de España . Por lo tanto, ojo con jugar con el hambre de los 
españoles…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor .

El senyor Tormo Moratalla:

…y ojo con jugar con el dinero de los españoles .

En cualquier caso, honorable consellera, muy buenos días .

Nosotros no somos muchos de quejarnos, ni de agravios 
históricos, ni de agravios comparativos, ni de diferencia de 
trato, ni injusticias; aunque haberlas, haylas. Somos más de 
pico y pala, de trabajo, de esfuerzo y de dedicación; como 
los hombres y mujeres del campo valenciano: pico, pala, 
esfuerzo, ingenio y sudor, mucho sudor .

Lo que pasa es que al final se encuentran con un muro. Un 
muro impenetrable que es usted, que es su incapacidad –
no solo suya, también de aquellos que estuvieron antes 
que usted en el cargo– pero suya ahora de solucionar sus 
problemas. Porque ahí se acabó la fiesta, si es que alguna vez 
la hubo, cuando se encuentran con su incapacidad manifiesta 
de solucionar sus problemas .


